

Brèves

Burkina Faso : la filiale de Société Générale sollicite un prêt de 27,6 millions \$ pour renforcer ses fonds propres

Société Générale Burkina Faso qui est détenue à hauteur de 52,6 % par le groupe bancaire français Société Générale, recevra un prêt subordonné de 25 millions d'euros (27,6 millions \$) de Proparco, la filiale de l'Agence française de développement (AFD) dédiée au secteur privé et opérant dans des pays en développement. Ce nouveau financement permettra de renforcer les fonds propres de la banque commerciale burkinabè. Le taux d'intérêt et la maturité de cette ligne de crédit n'ont pas été communiqués.

Ghana : Niche Confectionery recevra un prêt de 8,8 millions \$ de l'institution néerlandaise de financement du développement

L'entreprise agroalimentaire ghanéenne Niche Confectionery Ltd recevra une ligne de crédit de 8 millions d'euros (8,8 millions \$) du FMO, la société néerlandaise de financement du développement mise sur pied par l'État néerlandais, des banques néerlandaises et des investisseurs privés. La facilité permettra à la société d'acquérir de nouveaux équipements destinés à la transformation du cacao en pâtes à tartiner au chocolat et en produits laitiers. Ces confiseries seront commercialisées sur le marché local et à l'étranger. L'entreprise, opérationnelle depuis 2011, emploie actuellement près de 360 personnes. " Avec cette transaction, le FMO étend ses relations avec Niche soutenant ainsi le secteur agricole ghanéen ", a commenté Linda Broekhuizen, directrice des investissements au FMO.

Ethiopian Airlines déclare un bénéfice net en hausse de 18 % durant son exercice 2018-2019

Le transporteur aérien éthiopien, Ethiopian Airlines, revendique avoir réalisé un bénéfice net en hausse de 18 % pour son exercice 2018-2019 qui s'est achevé à la fin du mois de juin dernier. L'information a été donnée à la télévision, par Tewolde Gebre Mariam, directeur général de la compagnie qui n'a pas donné plus de détails chiffrés. Pour l'exercice 2017-2018, Ethiopian Airlines avait annoncé un bénéfice net de 288 millions \$. Son dernier exercice a été marqué par des performances partagées. Le transporteur aérien a évolué dans un environnement marqué par des tensions commerciales entre la Chine et les États-Unis qui ont entraîné une baisse des activités de cargo, et le crash de son Boeing 737 Max qui a tué 157 passagers et membres d'équipage.

Rassemblées par G.M.N-N

À la découverte du complexe hydraulique des Trois Gorges, dans la province du Hubei

Une infrastructure pharaonique de près de 18 000 milliards de francs



Cette infrastructure gigantesque a permis à la Chine de résoudre plusieurs problèmes.



Le barrage des «Trois Gorges» a solutionné le problème d'irrigation des terres.

Willy NDONG
Yichang/Chine

EN 1920, le centre de la Chine fait face à des inondations meurtrières. On dénombre plusieurs millions de morts. Le pays tout entier est désolé. Que faire pour éviter que pareille catastrophe ne se reproduise à l'avenir? La solution est vite trouvée: Construire sur le Yangtsé, le 3e fleuve le plus long au

monde, derrière l'Amazonie et le Nil, un barrage hydraulique. Pour cela, il faut de l'expertise et les moyens financiers. Ce dont ne dispose pas, à l'époque, la Chine. Même la Banque mondiale refuse de financer le projet, jugé peu viable... Malgré ce refus, les autorités chinoises, qui croient en leur idée, vont d'abord acquérir de l'expérience auprès des partenaires français,

allemands et américains, avant de se lancer dans ce gigantesque projet, le plus important au monde : le barrage des Trois Gorges, situé dans la province du Hubei, et dont les travaux se sont achevés le 20 mai 2006. Une victoire pour la Chine. Ce barrage, qui a coûté l'équivalent de 18 000 milliards de francs, produit par an 85 milliards de kw et alimente 10 % de la consommation chinoise d'électricité. Grâce à cette réalisation, la Chine a réglé dans la région, la

problématique liée aux inondations, qu'elle a connue près de 100 ans auparavant. Mieux, le pays a fait de cet outil, un puissant instrument de développement au service de la nation chinoise et du monde. Qui plus est, avec le barrage des Trois Gorges, la Chine a résolu le problème de l'irrigation des terres, propices à l'agriculture, résolu la problématique de la navigation sur le fleuve Yangtsé, et produit de l'eau potable, de l'électricité distribuée dans toute la Chine. Alors

qu'au départ, ce projet avait pour objectif principal de faire face aux inondations. Avec l'expertise ainsi engrangée, les Chinois vont exporter les connaissances nouvellement acquises en construisant, à travers le monde, des centrales hydroélectriques. C'est le cas, notamment au Gabon, où l'entreprise du Groupe des Trois Gorges a construit le barrage du Grand Poubara, dans le haut-Ogooué.

Xu Jiachong/Village des immigrants

Sédentariser la population pour impulser le dynamisme économique

Styve Claudel ONDO MINKO
Yichang/Chine

CONSTRUIT pour héberger les personnes venues prêter main forte au projet d'aménagement du complexe hydraulique des Trois Gorges, le village baptisé Xu Jiachong, communément appelé "village des immigrants", comptait environ 1,4 million d'âmes. Après le départ de ces travailleurs arrivés de toute la Chine, le site a été maintenu. Grâce, notamment, aux efforts financiers des pouvoirs publics, qui ont mis en place un tissu économique, en vue de sédentariser la population. À la faveur de la visite effectuée dans l'ancienne cité ouvrière, le 17 septembre dernier, nous avons pu nous imprégner de ces différentes activités ayant considérablement freiné le dépeuplement de la zone. Aussi, retrouve-t-on à Xu Jiachong un atelier de broderie, créé en 2013, qui n'est autre que le fruit de l'héritage immatériel local. L'unité produit essentiellement la matière première utilisée

dans la filière de la mercerie, à l'instar du coton de rembourrage, les boutons de vêtements, etc. Ce sont, environ, 1436 personnes qui font vivre l'atelier de broderie, qui met à disposition près de 7 000 produits manufacturés. " Chaque jour, les ventes qui se font essentiellement en ligne atteignent entre 2 000 et 4 000 commandes ", indique un responsable politique local. Les efforts de cette entreprise ont été salués par le président chinois, Xi Jipeng, en 2018, à la faveur de sa visite surprise sur les lieux. Parmi les services ayant permis de maintenir l'emploi sur le site, il y a l'usine de traitement des eaux usées dont la construction s'est faite entre 2013 et 2015. Située entre le fleuve Yangtse et le barrage des Trois Gorges, l'unité recycle les eaux de trois villages et cinq districts, pour une qualité répondant au standard national en la matière. Du reste, on retrouve des échoppes et autres restaurants, qui font le bonheur des milliers de visiteurs, qui repartent avec les produits du terroir.

REPUBLIQUE GABONAISE

MINISTÈRE DE L'EMPLOI, DE LA FONCTION PUBLIQUE, DU TRAVAIL ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE, CHARGE DU DIALOGUE SOCIAL

PROJET DE DEVELOPPEMENT DES COMPETENCES ET DE L'EMPLOYABILITE (PRODECE)

AVIS À MANIFESTATION D'INTÉRÊT POUR LE RECRUTEMENT DU COORDONNATEUR DE L'UNITÉ DE COORDINATION DU PROJET

No de Prêt : 8582 GA

AVIS DE REPORT

No de référence : AMI/CS/08-2019/UCP-PRODECE du 12/09/2019

L'Unité de Coordination du Projet de Développement des Compétences et de l'Employabilité (UCP-PRODECE) porte à l'attention des consultants intéressés par l'avis à manifestation d'intérêt relatif au recrutement d'un coordonnateur de l'unité de coordination du projet PRODECE, que la date limite de dépôt des candidatures initialement prévue le 27 septembre 2019 à 14 heures est reportée au **04 octobre 2019 à 14 heures**.

Les Consultants intéressés peuvent obtenir des informations supplémentaires et les termes de référence (TDR) à l'adresse ci-dessous :

Unité de Coordination (UCP), B.P. : 1269 Libreville – Gabon ;
ou par téléphone au n° + 241/04 49 62 94/01 44 28 78 et aux heures suivantes : de 8h00 à 15h00 (heure locale) ;
et par courrier électronique à : ucp.prodecegabon@gmail.com